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受影响河道水质

连续两天保持正常

本报4月3日讯(记者 吴江涛
通讯员 颜环政 ) 3月31日下

午，福山区鼎盛钼业丁家夼尾矿库
发生泄漏事件，福山区环保局第一
时间启动了应急预案。按照职责分
工，加强对仉村河入内夹河口下
游、绕城高速桥南、英特尔大道桥
下、汇福街橡皮坝下游100米、留公
水厂水井、芝阳水厂水井六处进行
了每天两次取样监测工作。4月2日
监测所有点位均无超标现象，4月3

日上午11时30分监测结果表明，地
表水及水井水质一直正常。

保障房申请资格

收入放宽范围扩大

本报4月3日讯(记者 李园园
通讯员 王肆) 4月中旬，烟台

市中心区将启动城市中等偏下和
低收入家庭的住房保障申请工作。
3日，记者从烟台市住建局了解到，
城市住房困难家庭收入标准和不
同档次的住房租赁补贴标准出炉，
家庭成员人均年收入最高不超过
29660元，这意味着将有更多家庭
获得申请资格。

“与过去的住房保障标准相
比，新住房保障标准最高额度普
遍有了提高。”烟台市住房保障中
心副主任迟乔告诉记者，2012年
起，烟台市廉租住房、经济适用住
房的收入线均为18630元；公共租
赁住房收入线为26542元。新旧政
策对比，新的住房保障收入线较
原廉租住房、经济适用住房提高
了11030元，较原公共租赁住房提
高了3118元，新政实施后，住房保
障范围进一步扩大，将有更多居
民将纳入保障。

五五天天盖盖一一层层，，智智谷谷现现雏雏形形
建成后将吸纳百家企业总部入驻，形成新的经济增长点

本报4月3日讯 (记者 王
晏坤 通讯员 刘影) 2014年
烟台市《政府工作报告》中提
到，今年将大力发展更具竞争
优势的商贸流通业，繁荣城市
商圈和中央商务区，加快形成
以总部经济、商务服务为主题

的楼宇群。如今，位于莱山区的
烟台总部经济基地烟台智谷已
雏形初现，企业服务中心也将
于5月底提前封顶。

沿着莱山区山海南路往南
走不多久，你会看到一座座建
筑吊塔林立在一片建筑工地中
不停地旋转，这就是烟台总部
经济基地烟台智谷施工现场。
未来，烟台智谷项目建成后，将
引进各类企业总部500余家，齐
聚烟台智慧核心人物，年可实
现税收20多亿元。

4月1日上午，在烟台智谷
企业服务中心施工现场记者看
到，各类施工车辆穿梭于一个
个项目工地，各项工程均在紧
锣密鼓地推进中。另外，在企业
服务中心北侧，记者看到烟台
海韵城市广场等三个项目也正
在施工建设。据了解，这3个项
目总投资近10亿元，建成后将
吸纳近百家企业总部入驻。

据烟台总部经济基地管委
发展促进部副部长姜华介绍，
目前烟台智谷内有的项目防水

保护层施工已完成，正在进行
基础钢筋绑扎；有的项目正在
进行现场支护桩工作。从目前
建设情况来看，烟台智谷已经
雏形初现。

“总部基地将很快成为烟
台市新的总部商务办公中心，
优化烟台乃至山东半岛的资源
配置和商务环境，提升烟台在
山东半岛蓝色经济区与环渤海
经济圈区域中心城市的重要地
位，形成新的经济增长点。”姜
华说。

烟烟台台首首次次界界定定““四四轮轮电电动动车车””范范畴畴
均属于机动车，无证无牌上路将遭查处，无法上牌的车不要买

本报4月3日讯(记者 钟建
军 通讯员 交警宣) 开四轮
电动车需要挂牌吗？需要有驾驶
证？四轮电动车算电动汽车还是
机动车……烟台市公安局交警
支队车管所所长于海滨称，纯电
动汽车也属于机动车范畴，无牌
无证四轮电动车上道路行驶，应
当扣留车辆。

和QQ轿车差不多大，两座
或四座的四轮电动车，只要出现
在道路上，总能吸引不少人的目
光。这些四轮电动车并没有悬挂
号牌，在悬挂号牌的地方，一般
会悬挂着“电动车”“老年代步

车”字样的塑料牌。
这些四轮电动车需要挂牌

吗？开这种车需不需要有驾驶
证？对于市民关注的有关四轮电
动车的问题，烟台市公安局交警
支队车管所所长于海滨解释说，
首先要弄明白国家规定机动车
的定义。据于海滨介绍，所谓机
动车，是指以动力装置驱动或者
牵引，上道路行驶的供人员乘用
或用于运送物品以及进行工程
专项作业的轮式车辆。包括汽车
及汽车列车、摩托车、拖拉机运
输机组、轮式专用机械车、挂车
等。其中，国家相关法律条文中

规定，纯电动汽车也属于机动车
范畴。

“目前市面上出现的四轮电
动车肯定是机动车，只不过是驱
动方式不同，它是通过蓄电池提
供能量而已。目前，我国提倡的
新能源车辆很多，比如混合动
力、天然气、甲醇、太阳能等，其
中也包括电动汽车。”于海滨说，

“目前国产电动车主要生产商是
奇瑞和比亚迪等。”

为什么有的厂家宣称不需
要这些手续，就可以直接上路
呢？对此，于海滨称，通过最近调
查发现，这些生产厂家大多是在

打“擦边球”。因为汽车挂牌的一
个重要依据之一就是，国家工信
部发布的车辆生产企业及产品
的公告。也就是说，厂家是否有
资质生产汽车，必须经过工信部
认证，“而一部分企业根本没有
向国家工信部申报公告，他们生
产的产品就不会被列入工信部
公告的产品。”

于海滨说，“我们已经接到
上级通知，督办整改非法生产车
辆上路行驶的问题，其中四轮电
动车是整治重点。”据于海滨称，
目前这些所谓的“老年代步车”
和“观光车”不具备国家工信部

发布公告的产品，因此根本就无
法上牌，上路后必将被交警部门
纠察，“希望广大车主，不要被销
售商宣传的‘不需要上牌考证’
等言语所欺骗。”于海滨说。

据介绍，按照规定，无牌无
证四轮电动车上道路行驶的，违
反《道路交通安全法》等法律法
规，应当扣留车辆，依法处罚。下
一步，交警部门将对四轮电动车
无牌无证上路行驶的违法行为
进行集中整治。

据了解，这是烟台市首次对
“四轮电动车”的范畴进行界定，
今后也将照此执行。

本报4月3日讯(记者 钟建军
通讯员 袁圣凯 李娜) 今年

年初，市公安局交警支队开始在全
市范围内开展“迅雷2014”道路交通
安全整治专项行动，严查酒驾、毒
驾、闯红灯、违法停车、随意变道行
驶等重点交通违法行为，从隐患排
查、疏堵保畅、秩序管理等方面入
手，保障市民出行畅通。据交警部
门统计，今年1月至3月，全市共查处
各类交通违法行为64万余起，其中
饮酒驾驶862起、醉酒驾驶29起。

据介绍，今年1月至3月，交警
部门组织开展了重点交通违法集
中整治统一行动、农村地区交通违
法集中整治行动、客车超员违法行
为统一行动等大型整治行动23次，
全市共查处各类交通违法行为64

万余起，其中处理无证驾驶1716

起、饮酒驾驶862起、醉酒驾驶29

起、行政拘留309人，超速行驶9 . 9

万余起、客车超员75起、暂扣驾驶
证636枚、吊销驾驶证68枚，市区刑
事拘留20人。

今年1月至3月

共查处酒驾862起

目前，企业服务中心将盖第十层，工人们正在第九层楼顶加固钢筋。 本报记者 韩逸 摄

前方工程建设如火如
荼，那么招商情况又是如何
呢？4月1日上午10点，在烟台
总部经济基地管委会驻地，
发展促进部副部长姜华刚刚
接待了两拨前来洽谈项目的
企业。

“可以说现在招商情况
已经变被动为主动，由原先
的被动的去寻找、邀请企业

来入驻烟台总部基地，到如
今大企业主动找上门。”姜华
说。

“烟台总部经济基地在
开工前，我们的招商工作就
很难做，找什么样的企业来
投资？怎么才能发挥出总部
经济基地的作用？为了招商
可以说是想尽千方百计。”姜
华说。现在烟台智谷已经能

够看到雏形，青烟威荣城际
铁路也将于年底前开通，他
此前推介时遇到的一些问题
也就迎刃而解了，很多企业
开始自动找上门来。

“这就是让企业看到了希
望，他们才主动开始前来洽谈，
虽然现在要求入驻的企业多
了，但是我们不是什么企业都
收，只有符合总部经济发展理

念，符合总部经济基地入驻要
求的项目和企业才能进入。”姜
华说。

据了解，目前总投资超
过200亿元的30多个项目正
在跟踪洽谈。可以预期，总部
基地将很快成为烟台市新的
总部商务办公中心，成为服
务业经济新的增长点。

本报记者 王晏坤

作为烟台智谷建设的排
头兵，企业服务中心的建设进
度创下了“智谷速度”，在100多
名建筑工人的共同努力下，5天
就能盖起一层。据烟建集团六
公司的项目经理王衍超介绍，
本来计划6月底前封顶的服务

中心，5月底就能顺利封顶。
“现在企业服务中心已经

建到第10层了，目前正按照5

天至少一层的速度进行施工，
服务中心建成后，将为入驻企
业提供包括贸易金融、法律财
务、人才科技等方面的咨询、培

训和服务。”烟台总部经济基
地管委财务评审部副部长路
丽环说。

虽然职务是烟台总部经
济基地管委财务评审部副部
长，但路丽环并非是坐在办公
室里看工程，因为她每天都要

驻扎工地，关注建设现场的动
态及部分工程监管，为招商工
作提供最新的建设信息。

“按照当前的建设进度，
争取在年底前保质保量地完
成施工任务，让企业服务中心
年底前交付使用。”路丽环说。

企业服务中心5月底能封顶

看好投资环境，企业主动上门

现场探访

重点项目建设聚焦
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